
 

 

 

 

 

 

 

       

Abteilung Leichtathletik 
 

Protokoll 
Sitzungsprotokoll zur Mitgliederversammlung -  17. Januar 2024 

 

Startzeit: 19:05 Uhr 

Endzeit: 21:38 Uhr 

 
Während der MV schwankende Teilnehmerzahl zwischen 11 und 25. 

 

Anwesende Mitglieder:  

 

Marlon Otter (Abteilungsleiter) 

Kathrin Hoyer (Stellvertretende Abteilungsleiterin) 

Mathias Pöhling (Kassenwart) 

Nico Fleder (Sportwart) 

Sonja Chmielewski (Beisitzerin) 

 
Christine Walslebe (Geschäftsführerin / Trainerin) 

Marco Fratscher (Mitglied / Trainer) 

Julian Burstedde (Mitglied / Trainer) 

Svenja Peiker (Kassenprüferin / Trainerin) 

Jeremias Pribbenow (Mitglied / Sportler) 

Patricia Kaschwig (Mitglied / Sportlerin) 

Lennart Lindenberg (Mitglied / Sportler) 

Caroline Ozdoba (Trainerin) 

Laurence Gothe (Sportler) 

Marvin Bengsch (Sportler) 
 

Gäste:  

Jana Wruck (Elternteil eines Sportlers) 

Mareike Neugebauer (Trainerin) 

Simone Wrede (Elternteil einiger Sportler/Antrag auf Mitgliedschaft) 

Falko Feßer (Trainer) 

Christian L. Müller (Elternteil eines Sportlers) 

 

(…plus fünf weitere!) 
 

 

Vorsitz: Marlon Otter    Protokollführerin: Kathrin Hoyer 
 

 

Anlagen: 

1. PP - 2024_01_17 SFK-Abteilungsversammlung-LA_Stand 17.01.2024  

2. Antrag Mitgliederversammlung am 17.01.2024 - Marco Fratscher (Eingang 09.01.2024) 

 



Tagesordnung:  

 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

• Bericht des Abteilungsleiters  

• Bericht des Sportwartes  

• Bericht des Kassenwartes 

• Bericht der Kassenprüferinnen  

• Aussprache zu den Punkten 2-5 

• Entlastung des Abteilungsvorstandes  
• Wahl einer Wahlleiterin/eines Wahlleiters 

• Wahlen  

• einer Abteilungsleiterin/eines Abteilungsleiters 

• einer stellvertretenden Abteilungsleiterin/eines stellvertretenden Abteilungsleiters 

• einer Kassenwartin/eines Kassenwartes 

• einer Sportwartin/eines Sportwartes 

• einer Jugendwartin/eines Jugendwartes 

• von bis zu fünf Beisitzerinnen/Beisitzern 

• einer Vertreterin/eines Vertreters für die Schiedsstelle 

• von zwei Kassenprüferinnen/Kassenprüfern  
Nachtrag: …war nicht gelistet, aber von gr. Bedeutung, besonders, wenn sich kein VS findet!  

• der Delegierten (bis 100 Mitglieder der Abteilung drei Delegierte; jede weiteren 

angefangenen 100 Mitglieder ein Delegierter mehr – Stichtag ist der 01.01. des 

laufenden Jahres) 

• Wahlen der Ersatzdelegierten 

• Wahl eines Vertreters/einer Vertreterin für den Ältestenrat/die Schiedsstelle 
 

• Beschluss: Haushaltplan 2024  

• Anträge 

• Sonstiges (Planungen, Wünsche, Ziele für 2024 & Termine) 
 

 
 

• Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung (Marlon Otter) 

• Tagesordnung einstimmig angenommen 

• Bericht der Abteilungsleitung (Marlon Otter) 

• Marlon berichtet über die Situation der Abteilung und die Entwicklung im Jahr 2023 

• Sportliche Entwicklung, Gruppenveränderungen im Bereich Freizeit (am Entstehen), 

Aufteilungen mehr in freizeitorientiert & wettkampforientiert und Trainer*innen-Teams 

kleine dazu Gewinnung, weitere Lizenzen abgelegt 

• Abteilungswachstum eher stagnierend bis rückläufig (trotz Wartelisten-Abbau), vor allem 

im Bereich Jugend ab U14, keine spürbaren Zuwächse im Erwachsenenbereich (2024: 27 
/ 2023: 25) – daraus entstehende Problematik bei Realisierung der anstehenden 

Abteilungsarbeit, auch im VS 

• kleine Fortschritte bei Gewinnung von Hallenkapazitäten (Lily Braun & Kaserne – hier 

jedoch Einlass schwierig), ansonsten weiterhin angespannt 

• Infrastrukturmaßnahmen ansonsten blieben nach wie vor ohne Erfolg  

• Kooperationen mit Schulen keine Veränderungen zu 2022 (jedoch auch 2024 angestrebt) 

• Zusammenarbeit mit „Laufladen Meilenweit“ beendet, auch Cup wird nicht fortgesetzt 

 

• Gesamtverein: Corporate Design abgeschlossen / Scheine für Vereine / Jubiläum SFK 

2024, Homepage – Aufruf zur Unterstützung 
 

• Sportabzeichen Bericht (Svenja Peiker) – mit Aufruf und Bitte zur Trainer*innen-

Beteiligung 

 



• Bericht des Sportwartes (Nico Fleder – 19:22 Uhr) 

• 60 Wettkampfteilnahmen (inkl. KiLa-Cups) 

• kleine Verbesserung bei sportlichen Erfolgen, Highlights Deutsche Meisterschaften 

Teilnahmen 

• Erläuterungen zu Kriterien Talentezentrum – akt. Pl. 6 – Ziel 2024: Verbesserung - dafür 

neue Bewerbung notwendig 

• Bericht des Kassenwartes (Mathias Pöhling– 19:26 Uhr) 

• Vorstellung Haushalt 2023, durch ungeplante Ausgaben (benannte Beispiele: HS/Hürden) 

leichtes Minus, ansonsten steht Abteilung finanziell gut da 
• Abt. LA möchte in DV Zuschuss/Beteiligung zur Jubiläumsfeier „75 J. SFK“ anbieten  

• Bericht der Kassenprüferin (Svenja Peiker) 

• in entschuldigter Abwesenheit von Pamela übernimmt Svenja den Bericht der 

Kassenprüferinnen 

• Svenja äußert Kritik zur Zahlung von Aufwandsentschädigungen an Trainer*innen 

während Wettkämpfen, liefert 3 Bsp.e – hier wären Einsparungen möglich, bittet Abt.-

Vorstand (VS) um klarere Kommunikation, Frage - ob zurückgefordert werden kann bleibt 

unbeantwortet 

• Die Kassenprüferinnen beantragen die uneingeschränkte Entlastung der Kassenführung 

für den Zeitraum 01. Januar bis 31.Dezember 2023, sowie die Entlastung des Vorstandes 
für das Jahr 2023 

• Aussprache zu den Punkten 2-5 (19:34 Uhr) 

• Marco fragt nach, ob Trainer*innen das überhaupt wissen, dass möglicherweise falsch 

gehandelt wurde, ob das kommuniziert wurde, stimmt Svenja aber grundsätzlich zu, 

bedachter damit umzugehen 

• Hinweis: üblich ein Trainer/Wettkampfteam 

• Caroline Ozdoba (Trainerin U8) versucht Betreuungssituation während stattfindender 

Wettkämpfe zu erklären 

• Mathias (KW) räumt Versäumnis ein, nicht alle bestehende Beschlüsse bei neuen 

Trainer*innen verteilt zu haben, gibt zwar Leitfaden, der zum Vertrag beigefügt wird, das 
geforderte (Betreuung während Wettkämpfen) allerdings nicht beinhaltet 

• Chr. Müller (Vater eines Sportlers) merkt an: es sei teamfördernd große Trainerschaft bei 

Wettkämpfen zu haben/ bittet Bezahlung & Regelungen zu überdenken 

• Entlastung des Vorstandes (Svenja Peiker - 19:44 Uhr)  

• Kassenwart und Gesamtvorstand wird von Kassenprüferinnen entlastet.  

• Entsprechendes Schriftstück (Kassenprüfbericht LA) für Unterlagen per Mail an VS 

„überreicht“ (gleich im Anschluss der MV - um 21:42 Uhr).  

• Abstimmung Mitglieder: Entlastung des VS – 25 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 

Enthaltungen – damit Entlastung einstimmig! 

• Wahl eines Wahlleiters/einer Wahlleiterin 

• Vorschlag/Wahlleiter - Marlon Otter wird vorgeschlagen – einstimmig gewählt - Marlon 

Otter nimmt an und übernimmt 

• Wahl einer Abteilungs-Leitung 

• Vorschläge: Marco Fratscher (lehnt ab, kollidiere mit Amt Schiedsstelle) 

• Freiwillige: keine Meldungen 

• Wahl wird zurückgestellt 

• Wahl eines Postens innerhalb des Vorstands (Stellvertreter*in/Kassenwart*in/Sport-, 

Jugendwart*in / Beisitzer*in) 

• Vorschläge: … - vor weiterer Abfrage - Marco Fratscher stellt die Frage an den  

bisherigen VS, warum sie nicht weitermachen und allg. Frage, was alles in welchem 
zeitlichen Aufwand zu tun sei 

Marlon Otter / Mathias Pöhling / Nico Fleder führen allgemeingültig aus 

• Abfrage Freiwillige: keine Meldungen 

• Ein neuer VS kommt nicht zustande. 



• Wahl eines Vertreters/einer Vertreterin für die Schiedsstelle  

• Vorschlag: Marco Fratscher - 13 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 Enthaltungen, damit 

einstimmig gewählt / er hat Wahl angenommen 

• Wahl Kassenprüfer*in (19:52 Uhr) 

• Marlon Otter teilt mit – Pamela Stephan-Delitz kandidiert nicht erneut 

• Svenja Peiker möchte ebenfalls nicht mehr, entscheidet sich um, nachdem sich niemand 

meldet - würde es weitere zwei Jahre übernehmen 

• weitere Freiwillige: keine Meldungen 

• Vorschlag: Jeremias Pribbenow 
• Blockwahl - 13 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 Enthaltungen, damit einstimmig gewählt / 

beide haben die Wahl angenommen 

• Wahl der Delegierten  

• Freiwillige: Marco Fratscher / Svenja Peiker / Kathrin Hoyer / Katharina Pöhling 
(Vorschlag und Wahl – angenommen, über KW) / Nico Fleder / Lennart Lindenberg 

• Blockwahl - 9 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 Enthaltungen, damit einstimmig gewählt / 

Wahl jeweils angenommen  

• Wahl der Ersatzdelegierten  

• Freiwillige/Vorschläge: Sonja Chmielewski / Caroline Ozdoba (abwesend, aber Zusage 

über anwesende Mareike Neugebauer) / Patricia Kaschwig  
• Blockwahl - 9 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 Enthaltungen, damit einstimmig gewählt / 

Wahl jeweils angenommen 

• Erneute Abfrage zur Wahl eines Postens innerhalb des Vorstands (20:10 Uhr) 

• Freiwillige: weiterhin keine Meldungen 

• grobe Erklärung der noch amtierenden Vorsitzenden Marlon Otter & Kassenwart Mathias 

Pöhling, wie weiterer Werdegang möglich wäre, wenn kein neuer VS gewählt wird: 

• 18.01 Information des SFK-Vorstands über die nicht erfolgte Wahl eines neuen Vorstands 

• 13.02 Einbringung des Antrages in die erweiterte Vorstandssitzung zur Auflösung der 
Abteilung LA/mögliche Bildung einer „Sportgruppe LA“ (aktuelles Bsp. Taekwondo) und wird 

anderer Abt. angegliedert, damit LA weiter aufrechterhalten wird 

• 22.02 Abstimmung der Delegierten über den Antrag 

- Delegierte stimmen dem Antrag zu, dann Übergabe der Aufgaben 

- Kontaktperson für Kinder LA – Trainer & Eltern 
- Kontaktperson für Jugend LA – Trainer & Eltern 

- Ansprechpartner für den Hauptvorstand für die Sportgruppe 

- Vertreter des Ansprechpartners für den Hauptvorstand für die Sportgruppe  

    Suche und Verpflichtung eines Helfers/einer Helferin (kann mit Kinder- oder Jugend-LA 

        Ansprechpartner in Personalunion erbracht werden) 

• Rest (Veranstaltungen/Verwaltung Wartelisten & Einladungen/Materialverwaltung und 

Beschaffung/Kasse/ ÜL-Abrechnungen/…) an den Hauptverein/die GS anschließen 

• dafür noch notwendig Satzungsanpassung - ist auf dem Weg 

 

• Fragerunde: 
• darin, Christian Müller teilt mit, VS bleibt weiter im Amt, bis ein neuer VS 

gewählt wird und schlägt vor, für die nächsten 6 Monate intensiv auf Eltern 

zuzugehen und Kandidaten für Ämter zu suchen, hätte es aus seiner Sicht im 

Vorfeld zu wenig gegeben   

Marlon Otter (Vorsitzender) stimmt dem nicht zu, diverse Versuche und Gespräche  

          habe es die Jahre über gegeben! 

• Simone Wrede bietet grundsätzlich Unterstützung an, arbeitet beim LSB, aber 

komplettes Amt wäre mit kleinen Kindern und Teilzeitjob nicht möglich 

 

 



• Falko Feßer:  

Da die Abteilung LA größtenteils aus minderjährigen Mitgliedern besteht, sich  

diese Mitgliederstruktur in absehbarer Zeit kaum/nicht ändert, die Belange der  

Abteilung somit hauptsächlich Personen, die nicht stimmberechtigt sind und den  

Abteilungsvorstand bei seiner ehrenamtlichen Arbeit nicht unterstützen dürfen,  

ist der Kreis der Personen, die ein "Amt" in der Abteilung ausüben können stark  

eingeschränkt und entspricht nicht dem prinzipiellen Engagement und der Zahl  

"Freiwilliger" in der Abteilung. 

Sein Vorschlag, die Regelungen zur Versammlung und dem Stimmrecht zur  
Vorstandswahl der Abteilung Leichtathletik in Ergänzung zu Paragraph 14 der 

Vereinssatzung zu ergänzen: 

- Erziehungsberechtigte vertreten Ihr Kind (<16 Jahre) bei Versammlungen 

- die Stimmrechtsausübung obliegt den Erziehungsberechtigten (1 Stimme pro 

Mitglied) 

- Erziehungsberechtigte minderjähriger Mitglieder sind passiv wahlberechtigt, 

können sich also für den Abteilungsvorstand zur Wahl stellen, ohne zum 

Zeitpunkt der Wahl selbst ordentliches Mitglied sein zu müssen 

Marlon Otter (Vorsitzender): derartiges sieht die Satzung nicht vor und sei in der Kürze der  

          Zeit auch eher nicht umsetzbar! 
Vorschlag eines möglichen Trainer-Beirats 

Auf Sitzungen des Abteilungsvorstandes werden regelmäßig auch sportlich-

organisatorische und trainings-theoretische Inhalte besprochen und Ideen 

beschlossen. In der Vergangenheit kam es hin und wieder zu Konflikten mit dem 

Trainingsalltag bzw. der Organisation in den Trainingsgruppen. Um diese 

Konflikte zu vermeiden bzw. frühzeitig zu moderieren, soll aus der Trainerschaft 

ein Beirat gebildet werden. Neben gewünschten, regelmäßigen Trainerrunden 

soll dieser zu den Abteilungsvorstandssitzungen Vertreter entsenden können, die 

insbesondere bei sportlichen Fragen Gehör finden sollen, bestenfalls gibt es ein 

Mitbestimmungs- oder Vetorecht bei bestimmten Fragestellungen. 
 Marlon Otter (Vorsitzender): aktuell nicht umsetzbar, Mitbestimmung auch hier nur durch 

            Mitgliedschaft möglich 

 

• erneute Abfrage nach Freiwilligen: weiterhin KEINE Meldungen 

• Ein neuer VS kommt nicht zustande! 

• Beschluss: Haushaltsplan 2024 

• Vorgestellt von KW Mathias Pöhling  

• 9 Stimmen „Ja“ / 0 dagegen / 0 Enthaltungen, damit Haushaltsplan 2024 einstimmig 

angenommen/bestätigt/beschlossen  

• Verschiedenes  

• Anträge: Marco Fratscher – Betreff Änderung Trainerhonorare zum 01.01.2024 

                Hauptverantwortliche, vor allem Alleinverantwortliche-Trainer, die eine  

                Trainingsgruppe (TG) leiten, sollten ungeachtet der Qualifikation/des Alters  

                mindestens 15,-€/Std. erhalten 

• Abstimmung Mitglieder: 6 Stimmen „Ja“ / 2 „dagegen“ / 1 Enthaltung – damit  

         Antrag von Marco Fratscher stattgegeben – ER erhält  

         weiterhin 15,-€/Std. / Klärung der Umsetzung mit noch  

         amtierendem KW Mathias Pöhling 

• Diskussion um Fragestellung, gilt der Antrag für alle Trainer*innen oder nur für 

den Antragsteller – gilt NUR für den Antragsteller! 
• Ende der Mitgliederversammlung (MV) 

• Um 21:38 Uhr bedankt sich der noch amtierende Vorsitzende Marlon Otter bei allen 

Teilnehmer*innen und beendet die MV der LA-Abteilung. 

 


